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Severino Dias e André Corrêa buscam 
recursos para Vassouras no Governo do Estado
• Superintendente do Hospital Universitário também 
participou da reunião voltada para a Saúde do município
 O prefeito Severino 
Dias, o superintendente 
do Hospital Universitário 
de Vassouras, Dr. Marcelo 
Paiva, e o deputado André 
Corrêa foram recebidos 
no Governo do Estado 
para uma reunião focada 
na Saúde Pública de 
Vassouras.
 Segundo a 
Prefeitura, o objetivo 
central foi pleitear mais 
recursos para o Hospital e 
também para a Secretaria 
de Saúde. "Nosso 
projeto, além de manter 
a qualidade, é ampliar 
os serviços oferecidos à 
população", pontuou o 
prefeito Severino Dias.

Vice-prefeita Rosi participa 
de encontro com governador 
no Palácio Guanabara
 Buscando tratar 
de temas que auxiliem 
no desenvolvimento 
econômico de 
Vassouras, a 
vice-prefeita Rosi 
participou no dia 
18 de julho de um 
encontro no Palácio 
Guanabara, onde o 
governador Cláudio 
Castro anunciou 
um pacote de leis 
as quais concedem 
incentivos a diversos 
setores para 
fomentar a economia 
fluminense.

Segundo Festival de Inverno do 
Sesc foi sucesso em Vassouras

 Realizado nos 
dias 22 e 23 de julho o 
Festival se Inverno do 
Sesc foi sucesso de 
público em Vassouras. 
Além dos shows de 

Oswaldo Montenegro 
e Paulinho Moska 
que aconteceram 
respectivamente nas 
noites de sábado e 
domingo no Centro de 

Convenções General 
Sombra, o evento 
promoveu atrações 
para crianças na Antiga 
Estação Ferroviária 
como teatro e circo.

Cerca de 400 guias participaram do 
III Encontro de Guias Caracterizados, 
no Centro Histórico de Vassouras
 Anos atrás, três 
amigos, guias que 
atuam caracterizados 
em diferentes cidades 
do Vale do Paraíba, se 
reuniram em Vassouras 
para celebrar a amizade 
e a profissão. Surgiu 

ali a ideia de organizar, 
sempre no dia 20 de 
julho, o Dia do Amigo 
no Brasil, um encontro 
de guias caracterizados 
na região conhecida 
turisticamente como 
Vale do Café. Este ano 

foi realizada a terceira 
edição do evento, 
mais uma vez em 
Vassouras. Mais de 400 
guias caracterizados 
participaram, seguindo 
o exemplo dos amigos 
Andréia Alves da Silva.

Happy 
Hotdog cai 
no gosto 
popular em 
Vassouras

• Espaço 
atrai família  
e se torna 
referência para 
apreciadores de 
Hotdog Gourmet
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 Anos atrás, três 
amigos, guias que 
atuam caracterizados 
em diferentes cidades 
do Vale do Paraíba, se 
reuniram em Vassouras 
para celebrar a amizade 
e a profissão. Surgiu 
ali a ideia de organizar, 
sempre no dia 20 de 
julho, o Dia do Amigo 
no Brasil, um encontro 
de guias caracterizados 
na região conhecida 
turisticamente como 
Vale do Café. Este ano 
foi realizada a terceira 
edição do evento, 
mais uma vez em 
Vassouras. Mais de 400 
guias caracterizados 

Cerca de 400 guias participaram do III Encontro de 
Guias Caracterizados, no Centro Histórico de Vassouras

participaram, seguindo 
o exemplo dos amigos 
Andréia Alves da Silva, 
a Andréia PIT, que 
interpreta Marianna 
Crioula, Yara Barreto, 
a Sinhá Mariquinha, e 
Márcio do Vale, o Barão 
de Araris. 
 O encontro 
movimentou o Centro 
Histórico e despertou 
a curiosidade de muita 
gente na quinta-feira, 
dia 20. A cultura popular 
foi presença marcante 
no encontro, com direito 
a Folia de Reis no adro 
da Matriz de Nossa 
Senhora da Conceição, 
que também recebeu o 

repente dos calangos. 
O evento aconteceu 
nos monumentos 
históricos de Vassouras, 
sempre na Praça Barão 
de Campo Belo, que  
recebeu  a troca de 
títulos nobiliárquicos, o 
História e Arte na Praça 
e a caninha verde. O 
Pátio Casario recebeu o 
público para a exibição 
do documentário 
Crioula, lançado no 
Festival de Cinema de 
Vassouras. 
 Foi a segunda vez 
que o evento aconteceu 
em Vassouras, onde 
foi lançado. Ano 
passado, cerca de 500 
guias caracterizados 
participaram do encontro 
em Conservatória. Ano 
que vem o encontro, que 
reúne guias turísticos 
caracterizados de todo o 
estado do Rio de Janeiro, 
acontecerá em Paty 
do Alferes. “Ficamos 
muito felizes com o 
fato de os municípios 
hoje reivindicarem a 
realização de nosso 
evento”, comenta 
Andréia PIT.
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 Aproveitando o 
período sem chuvas, 
o Governo Municipal 
vem intensificando o 
cronograma de serviços 
de reparos e manutenções 
para melhorias das vias 
públicas da cidade. 
Durante a segunda 
quinzena de julho, 
diversos bairros foram 
atendidos e receberam a 
operação tapa-buracos, 
limpeza e recapeamento 
asfáltico. 
 A vice-prefeita 
Rosi, que está 
acompanhando os 
serviços periodicamente, 
frisou os cuidados com 
a cidade e a importância 
de aproveitar o período 
mais seco do ano para 
avançar nos serviços de 
infraestrutura.  
 “A medida é 
uma continuidade à 
manutenção que é feita 
ao longo do ano e que 
aproveitamos esse 
período de estiagem para 
intensificar. O prefeito 
Severino tem cobrado 
semanalmente que o 
trabalho seja ampliado 
para melhorar o tráfego 
de veículos, bicicletas 
e pedestres", destacou 
Rosi. 
 Os serviços 
de tapa-buracos 
aconteceram nos bairros 

Prefeitura de Vassouras segue com cronograma 
intensificado de manutenção das vias públicas

Residência, Matadouro, 
na RJ-115 e Campo 
Limpo. Já no Centro, 
as equipes realizaram 

reparos no dispositivo de 
drenagem da Rua Santos 
Dumont. A manutenção 
é essencial para evitar 

alagamentos e garantir a 
segurança de todos. 
 Durante a última 
semana, a Secretaria de 

Obras também realizou 
o asfaltamento de um 
trecho crucial da Avenida 
Expedicionário Oswaldo 

de Almeida Ramos (Linha). 
A via ficou interditada 
após sofrer danos durante 
as fortes chuvas.

 Buscando tratar 
de temas que auxiliem 
no desenvolvimento 
econômico de Vassouras, 
a vice-prefeita Rosi 
participou no dia 18 de 
julho de um encontro no 
Palácio Guanabara, onde 
o governador Cláudio 
Castro anunciou um 
pacote de leis as quais 
concedem incentivos a 
diversos setores para 
fomentar a economia 
fluminense.
  Entre as leis 
sancionadas estão 
uma importante para o 
município de Vassouras, 
que prevê isenção de 

Vice-prefeita Rosi participa de encontro 
com governador no Palácio Guanabara

ICMS na conta de energia 
elétrica de produtores 
rurais até o consumo de 
1.000 quilowatts/horas 
mensais. De acordo com 
o governo do estado, 
o benefício poderá 
auxiliar cerca de 65 mil 
propriedades rurais no 
estado.
  Em conversa 
com o governador, Rosi 
aproveitou a oportunidade 
para destacar os projetos 
que deseja implementar 
na cidade e solicitou apoio 
para dar seguimento às 
obras de infraestrutura.
  "É importante 
Vassouras estar presente 

em todo local onde é 
discutido oportunidades e 
leis que possam incentivar 
nosso desenvolvimento 
econômico. O governador 
Cláudio Castro gostou 
das nossas propostas, 
têm sido um grande 
parceiro da nossa 
cidade e seu apoio será 
fundamental. Aproveitei 
para reforçar o pedido 
do prefeito Severino 
para que possamos 
avançar em obras 
que são importantes 
para nossa população, 
principalmente para 
melhoria das estradas", 
destacou Rosi, que ainda 
complementou.
  "Voltei deste 
encontro com muita 
energia e com a certeza 
de que em breve teremos 

muitas novidades 
para beneficiar nossa 
população. Também 

tive a oportunidade de 
encontrar com meu amigo 
e deputado federal, Júlio 

Lopes, que irá nos ajudar 
a avançar em diversas 
frentes", finalizou.
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Histórias em versos
Por:  Marcos P. F. dos Reis

     (Marquinho do Bar do Arlindo – Madruga)

Gratidão

 O PIB, Produto Interno Bruto, é a soma dos 
Setores da Economia: Agronegócio, Indústria e Serviços. 
Os Serviços correspondem a 3/4 do valor total do PIB. 
          O que é o Setor de Serviços? São as 
atividades comerciais, educacionais, alimentação, 
turismo, transportes, serviços médicos e 
hospitalares e muitas outras atividades econômicas. 
          Dentro do segmento turismo estão inclusos 
eventos como: Maior São João do Mundo e 
Encontro da Nova Consciência, citando os principais 
eventos de Campina Grande, mas no Brasil afora 
temos Nova Jerusalém, o São João de Caruaru, a 
Festa do Peão Boiadeiro em Barretos, Carnaval, 
principalmente no Rio de Janeiro e Salvador, Festa 
da Uva em Caxias do Sul e muitos outros eventos. 
          Todos eles contribuem fortemente para a 
renda do Setor de Serviços. Então as cidades 
promotoras devem se esmerar, ao máximo, no 
tratamento dispensado a esses turistas, fazendo com 
que eles saiam muito satisfeitos, voltando nos anos 
seguintes, trazendo novamente recursos financeiros 
para serem gastos no futuro, contribuindo, dessa 
forma, para o crescimento econômico do município e 
tornando a participação do Setor de Serviços maior. 
          Esses eventos geram, além do faturamento 
de cada área envolvida, também maiores 
impostos para o Setor Público, possibilitando 
melhores serviços para a população. 
          Cabe a todos os residentes da cidade, não só os 
envolvidos com os eventos, sempre serem solícitos  e 
dispensarem tratamento VIP e cordial às pessoas que 
se dirigem a sua cidade. Só assim podemos afirmar 
que sempre teremos visitantes.

A importância dos 
eventos na economia  A sociedade, é patente, está muito barulhenta;  

está perdendo a capacidade de fazer silêncio, para 
prestar atenção, raciocinar mais e poder ouvir o clamor 
dos que pedem socorro.
 O palco dos horrores é montado nas cidades 
grandes e, aos poucos, vai se instalando   até em 
cidades pequenas, de gente simples e ordeira.
 A lei do silêncio é interpretada, segundo  
interesses de pequenos  grupos que visam lucros e 
fama.
 Nas competições esportivas e em grandes 
shows, os decibéis são tão elevados que não só 
diminuem a capacidade auditiva, como alteram, 
negativamente, o comportamento de muitas pessoas, 
sem que se apercebam, que correm o risco de 
anunciada neurose coletiva.
 O silêncio, é óbvio, muitas vezes, se faz 
necessário, como exigência da própria natureza 
humana, e condição básica para harmoniosa e 
respeitosa convivência, mesmo porque, somos povo 
civilizado.
 Não se pode orar, em meio ao barulho; é 
impossível estudarmos, e até mesmo trabalharmos  
em determinados ambientes  barulhentos.
 É oportuno lembrarmos o que diz um sociólogo: 
“a elevação da voz (e dos sons), é responsável 
por cinqüenta por cento dos atritos humanos”,  e 
acrescentamos:  e não poucas vezes,  tem levado a 
homicídios, como entre torcidas  rivais , despossuídas 
da razão .
 Shows e competições esportivas, em horários 
avançados da noite, com caixas de som em altíssimo 
volume, são uma agressão à população ordeira e até 
aos animais, que não estão interessados em ouvir o 
que lhes rouba a paz e o direito de dormir.
Veículos automotivos, com abafador de descarga 
removido, são uma afronta, vinte e quatro horas por 
dia, a todos.
 Silêncio!..,  bradam  muitos,  mas,  não são 
ouvidos.
 Silêncio!.., bradam os nascituros; nós estamos  
ainda  em formação, no útero de nossas mães! 
Queremos vir ao mundo, em paz.
 Silêncio!... somos  operários  e homens do 
campo; pegamos  duro no trabalho, para sustento de 
nossas famílias;  precisamos dormir  e levantar-nos,  
cedo.
 Silêncio!... estamos acamados  e 
hospitalizados, na UTI!  Não nos façam sofrer mais.
 Silêncio!... somos  crianças indefezas; 
precisamos dormir bem, para crescermos saudáveis; 
acordamos  cedo, para ir à escola!
 Silêncio!... pede a população ordeira; 
queremos paz e respeito aos nossos direitos naturais, 
e inegociáveis.
 Mas, atenção!..,  Só não fiquem em silêncio os 
guardiões de nossas cidades.

Pe. Geraldo F. Dias

O grito dos sem voz

_“Pranto contido, sonhos reprimidos, temas proscritos.”
_ “ De alguém desatento, pode nascer um lamento.”
_ “Ah! A espera _ a eternidade.”
_ “ Cinzenta monotonia. Entardecer de um dia.”
_ “Da negociata, fez-se a ata: diplomata e caricata.”
_ “ Um enjoo de viver. De conviver com tudo que está 
no ar!”
_ “ O cansaço de respirar. De conviver com tudo que 
está no ar!”
_ “ Como o silêncio faz tanto barulho.”
_ “ Como o vazio é tão pesado.”
_ “Cansaço cru  cansaço podre, cansaço mormaço. 
Tempo de descansar! ? Desansaço?!
_ “Tricotar nos poros, um manto de sedução.  Prazer 
e emoção!”
_ “Tic-tac
    Você  eu
Tic-tac
    Vai   vem”
_ Saudade é o que sinto daquilo que se perdeu, antes 
de acabar.”

? (II)
Gilda Meirelles

 O mês de agosto traz em seu calendário ricas 
comemorações em nosso país.
Aqui lembramos algumas bastantes festejadas.
 O segundo domingo de agosto é lembrado o 
Dias dos Pais. O dia 4, Dia do Padre. O Dia Nacional da 
Saúde é dia 5, que objetiva conscientizar a população 
brasileira acerca dos cuidados com a saúde. O dia 10 
é o dia do combate a poluição. O dia do Advogado tem 
seu lugar no dia 11.
 E com esperança no futuro, no dia 12 é 
comemorado o dia mundial da juventude o qual tem 
como objetivo, levar pais e educadores a refletirem 
sobre a educação dos jovens. 
 Chegando à metade do mês, com sua devida 
importância, a informática é lembrada no dia 15, 
neste dia em 1946 surgiu o primeiro computador de 
grande escala chamado ENIAC (Electronic Numerical 
Analyzer and Computer).
 E chegamos ao dia em que comemoramos as 
mais variadas manifestações culturais do nosso País, 
que são heranças européias, áfricas e indígenas. 
Estamos falando do dia 22.
 Continuando, no dia 25 comemoramos o 
Dia do Soldado que homenageia todos aqueles que 
zelaram em defesa de nosso País e os que hoje se 
fazem presentes.
 No dia 28 as pessoas que ajudam gratuitamente 
ao próximo são lembradas neste dia do Voluntariado.
 O dia 29 é o dia Nacional de Combate ao Fumo 
que tem como objetivo de incentivar as pessoas que 
desejam parar com o vicio do tabaco.
 Ao final do mês chegamos no dia 31 que é 
o Dia do Nutricionista, profissional este de grande 
importância para nossa saúde. 
 Agosto Dourado: conscientização e incentivo 
ao aleitamento materno.

Mercedes Hoppe e João Hoppe

O mês de agosto e 
suas comemoraçôes

Agradeça à Deus, pela vida
E por cada amanhecer 
Pelos dias de alegria
E pelo anoitecer
Pela vitória alcançada
Por suportar a caminhada
E pela graça que receber

A palavra gratidão
É uma mensagem de amor
Um coração quando é grato
Suporta qualquer que seja a dor
Mesmo estando em sofrimento
Agradeça cada momento
À Deus Pai, Nosso Senhor

Tenha fé e siga em frente
Pois Deus está ao seu lado
Continue agradecendo
Seja forte e inspirado
O Reino se engrandece
E aquele que agradece
Por Deus será exaltado

Venho agradecer 
imensamente à Dra 
Lucineide pela médica 
e pelo ser humano que 
é. Por ser tão especial e 
competente. Profissional 
exemplar que levarei para 
sempre na minha vida.
 Jamais irei 
esquecer o bem que 
seu jeito inspirador me 
proporcionou. 
 Tenho certeza 
que não somente a minha 
vida, mas de muitos.  
 Dra Lucineide que 
é querida e reconhecida

por pacientes de toda a região. Atende em Vassouras, 
na Med Clin, na Barra Imagem, em Barra do Piraí 
e em seu consultório, no Parque Pentagna, em 
Valença. 
 Seu trabalho, sua dedicação, seu 
profissionalismo foram fundamentais na minha vida. 
Eu quero aproveitar para externar toda a minha 
gratidão. 

Elizângela Vieira, Vassouras/RJ

Musculação, Personal Trainner, 
Ginástica Aeróbica, Zumba 

Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional

Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs 
as 22:00 hs Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs
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 O prefeito Severino 
Dias, o superintendente 
do Hospital Universitário 
de Vassouras, Dr. Marcelo 
Paiva, e o deputado André 
Corrêa foram recebidos 
no Governo do Estado 
para uma reunião focada 
na Saúde Pública de 
Vassouras.
 Segundo a 
Prefeitura, o objetivo 
central foi pleitear mais 
recursos para o Hospital e 
também para a Secretaria 
de Saúde. "Nosso 
projeto, além de manter 
a qualidade, é ampliar 
os serviços oferecidos à 
população", pontuou o 
prefeito Severino Dias.
 Representantes 
da UNIFAA também 
estiveram presentes 
na reunião para o 
alinhamento da parceria 
que estabeleceu que as 
cirurgias cardiológicas 
do município de Valença 

Severino Dias e André Corrêa buscam recursos 
para Vassouras no Governo do Estado
• Superintendente do Hospital Universitário também 
participou da reunião voltada para a Saúde do município

serão realizadas em 
Vassouras.
 "Agradeço ao 
deputado André Corrêa, 
parceiro constante da 
nossa cidade, que marcou 
essa importante reunião 
e nos acompanhou", 
destacou o prefeito.
 A vice-prefeita 
Rosi Silva lembrou que, 
recentemente, o deputado 
foi essencial para auxiliar 
na dificuldade do município 
em atender a demanda de 
cirurgias ortopédicas, já 
que as vagas oferecidas 
pelo estado são poucas. 
"Na reunião, Severino e 
eu tratamos com André 
sobre um mutirão que será 
realizado em parceria com 
o Hospital Universitário de 
Vassouras. Agradeço ao 
deputado pela disposição 
em ajudar a promover o 
maior número de cirurgias 
desse tipo o quanto antes", 
finalizou Rosi.

 O deputado 
federal Roberto Monteiro 
(PL) visitou na segunda-
feira, dia 24, o Hospital 
Universitário de 
Vassouras. Recepcionado 
pelo superintendente de 
Saúde Marcelo Paiva e 
pela diretora administrativa 
Milena Montella, o 
parlamentar elogiou o 
trabalho desenvolvido no 
hospital e afirmou que vai 
se empenhar na busca 
por recursos para o HUV. 
“Estou encantado com 
tudo que eu vi aqui, com 
o trabalho humanitário 
desenvolvido. Como 
integrante da Comissão 
de Saúde da Câmara dos 
Deputados, vou buscar 
aporte financeiro para a 
instituição”. 
 Superintendente 
de Saúde da Fundação 
Educacional Severino 
Sombra, Marcelo Paiva 
lembrou o compromisso 

Deputado Roberto Monteiro visita HUV e 
promete empenho na liberação de recursos

do hospital com a saúde 
de mais de um milhão 
de pessoas, do Sul 
Fluminense e da Região 
Metropolitana do Rio de 
Janeiro, e agradeceu o 
“empenho e dedicação” 
do parlamentar, que 
visitou Vassouras durante 
o recesso parlamentar. 
 Monteiro, como 
toda a bancada do 
Rio na Câmara e no 
Senado, recebeu, no 
início da Legislatura, um 
documento firmado pelo 
presidente da Fusve, 
Gustavo Oliveira do 
Amaral, solicitando apoio 
com a apresentação de 
emendas ao Orçamento 
da União em benefício do 
HUV. Na correspondência, 
o presidente convida os 
parlamentares a visitarem  
o Hospital Universitário de 
Vassouras com o objetivo 
de conhecerem de perto a 
potencialidade do hospital.
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 Neste mês de 
julho, Vassouras recebeu 
dois importantes reforços 
na frota de veículos que 
vão atuar na melhoria da 
infraestrutura da Zona 
Rural e da área urbana 
do município. Através de 
uma solicitação da vice-
prefeita, Rosi, ainda em 
seu último mandato como 
vereadora, a cidade agora 
conta com 2 máquinas 
retroescavadeiras, 0 km.  
Os veículos representam 
um investimento de cerca 
de R$ 1 milhão e vieram 
através de emenda federal 
destinada pelo deputado 
Christino Aureo.
 A vice-
prefeita recebeu as 
retroescavadeiras e 
comentou a importância 
da chegada das máquinas 
para que a cidade 
aumente sua capacidade 
de atendimento, 
principalmente na zona 
rural.
 "Já havia 
identificado a importância 
desta demanda lá atrás, 
como vereadora, e hoje 
tive a felicidade de receber 
em nossa cidade. Cerca 
de 32% da população de 
Vassouras está na zona 
rural e esse maquinário 
vai ajudar a melhorar a 
infraestrutura, baixando 
o custo de produção, 
ajudando dezenas de 
produtores do nosso 

Após solicitação da vice-prefeita Rosi, Vassouras 
recebe dois importantes reforços na frota agrícola

município. Isso mostra 
que às vezes, na política, 
muitas coisas não se 
resolvem rapidamente. Há 
muita burocracia, tramites a 
seguir, mas que ao mesmo 
tempo não devemos nunca 

deixar de lutar por alguma 
melhoria. Hoje estamos 
trabalhando muito por uma 
cidade melhor, buscando 
vencer os desafios 
impostos, e vamos 
conseguir", declarou Rosi.

 O equipamento 
já está à disposição da 
Secretaria de Obras, 
Serviços Públicos e 
Transporte, e tem como 
finalidade terraplanar, 
escavar valas, buracos, 

retirar entulhos, assentar 
tubos, além de apoiar 
diversas atividades tanto 
na área agrícola, quanto 
em obras.
 "Nosso objetivo 
é seguir avançando para 

oferecer mais estrutura aos 
moradores da zona rural. 
Tenho outras demandas 
em andamento e vamos 
lutar para concretizar uma 
a uma", finalizou a vice-
prefeita.

 No início de 
julho, o prefeito Severino 
Dias  acompanhado de 
representantes do setor 
de Tecnologia e Inovação, 
recebeu a equipe da 
empresa Koinz, que 
apresentou o projeto 
que tem por objetivo 
gerar desenvolvimento 
socioeconômico e 
aumentar a arrecadação 
através de um ecossistema 
sustentável e sem custo 
nenhum aos cofres 
públicos.
 O setor de 

Severino Dias anuncia projeto 
"Moeda Digital" para Vassouras
• A Prefeitura de Vassouras está próxima de lançar a Moeda Digital 
que será implementada no município, junto ao Cartão do Vassourense

Tecnologia e Inovação 
explicou que o cartão 
consiste em uma nova 
tecnologia operada 
através de uma plataforma 
digital. Ao invés de um chip 
magnético, as operações 
serão realizadas por Qr 
Code e não será preciso 
o uso de maquinetas. Ou 
seja, o próprio smartphone 
do comerciante será 
utilizado para realizar as 
transações pelos usuários 
do Cartão Vassourense.
 O projeto vai 
começar com beneficiários 

cadastrados no CRAS que 
recebem cesta básica. No 
lugar da cesta física, será 
disponibilizado o valor no 
cartão para que o cidadão 
possa comprar aquilo que 
é mais necessário em seu 
cotidiano. 
 " I n i c i a l m e n t e , 
os contemplados 
poderão comprar em 
supermercados, farmácias 
e distribuidoras ou 
revendedoras de gás de 
cozinha, mas o projeto 
inclui a ampliação desse 
leque ", disse o prefeito 

Severino Dias, ressaltando 
que a autonomia para o 
uso do valor é um dos 
destaques do Cartão 
Vassourense:
  "Muitas vezes a 
pessoa precisa de um item 
que não compõe a cesta. 
Com o cartão, ela terá 
liberdade para adquirir o 
que quiser".
 Segundo a 
Prefeitura, o projeto já 
foi protocolado, está 
tramitando e, em breve, 
será feito o chamamento 
público para credenciar 

os comerciantes. A moeda 
começará a funcionar 

assim que todos estiverem 
cadastrados.
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 Em sua Terceira 
Edição, o Encontro de 
Procuradores-Gerais dos 
Municípios do Estado do 
Rio de Janeiro, reuniu 
nos dias 20 e 21 de julho, 
mais de 60 profissionais 
no Hotel Santa Amália, em 
Vassouras. O objetivo do 
evento é manter as ações 
da categoria articulada, 
além de dar "voz" aos 
procuradores, que são os 
profissionais de carreira 
nos municípios.
 Os encontros 
ocorrem a cada três meses 
e, nesta etapa, comandada 
pela Procuradora Geral da 
Prefeitura de Vassouras, 
Lúcia Helena Soares 
Coelho, teve palestra 
ministrada por Marcus 
Alonso Ribeiro Neves, 
consultor jurídico do IBAM 
(Instituto Brasileiro de 
Administração Municipal), 
sobre Lei Geral de 
Proteção de Dados.
 Ainda durante o 
evento houve o lançamento 
do livro "Historicismo 
Axiológico: um percurso 
jurídico-filosófico da 
pessoa aos direitos 
humanos", do advogado 
Rafael Bezerra de Souza. 
Em sua obra, o advogado 
aponta a importância de 
se investigar o estatuto 
filosófico da pessoa e dos 
direitos humanos.
 Para a Procuradora-
Geral da Prefeitura de 
Vassouras, os encontros 

III Encontro de Procuradores reuniu 
profissionais do estado no Hotel Santa Amália

Para Licinha, os encontros são fundamentais para as discussões sobre dificuldades jurídicas, entre outras, além da importância da interação entre o Ministério Público, Defensoria e Procuradorias.

Marcus Alonso, palestrou sobre 
Lei Geral de Proteção de Dados.

Durante o evento houve o lançamento do livro "Historicismo Axiológico: um percurso jurídico-
filosófico da pessoa aos direitos humanos", do advogado Rafael Bezerra de Souza

são fundamentais para 
as discussões sobre 
dificuldades jurídicas, 
entre outras, além da 
importância da interação 
entre o Ministério 
Público, Defensoria e 
Procuradorias. Tal medida, 
lembra ela, pode evitar 
ações desnecessárias. 
"Em determinados casos 
de Inquérito Administrativo, 
por exemplo, instaurado 
pelo Ministério Público, 
para apurar fatos, a 
solução pode ser dada 
através de ofícios, sem 
necessariamente ajuizar 
a ação gerando uma 
demanda judicial que 
pode ser desgastante",  
explicou.

 A Política Estadual 
de Proteção dos Direitos 
da Pessoa com Transtorno 
do Espectro Autista está 
alterada. A mudança inclui 
a criação de parcerias 
público/privadas para 
a formação de equipes 
multidisciplinares e 
garante os mesmos 
direitos no recebimento do 
vale social para pessoas 
autistas e com deficiência, 
entre outras medidas. A 
determinação é da Lei 
nº 10.074/23, de autoria 
do deputado Júlio Rocha 
(Agir), que foi sancionada 
pelo governador Cláudio 
Castro e publicada na 
edição extra do Diário 
Oficial da última segunda-
feira (24/07).
 Na área da saúde, 
a norma prevê que 

Agora é lei: alterada política de proteção dos direitos 
da pessoa com transtorno do espectro autista

hospitais e maternidades 
da rede pública 
estadual realizarão, 
p e r i o d i c a m e n t e , 
acolhimento em 
bebês e crianças que 
apresentarem sinais 
indicativos do transtorno 
para diagnosticar 
precocemente e permitir o 
início do tratamento.
 “O autismo é um 
distúrbio neurológico 
que se caracteriza pelo 
comprometimento da 
interação social, da 
comunicação verbal 
e não-verbal e o 
comportamento restrito e 
repetitivo e precisa de total 
atenção da sociedade. 
Por isso apresentei essas 
mudanças na política já 
existente”, disse Júlio 
Rocha.

Vetos

 Foi vetada pelo 
Poder Executivo a 
utilização do método 
ABA (Análise Aplicada 
do Comportamento) 
como modalidade de 
tratamento adotada nas 
unidades de saúde. 
Segundo o governador, os 
profissionais da área terão 
liberdade para escolher os 
métodos, de acordo com a 
abordagem indicada para 
cada caso tratado.
 A penalização 
de estabelecimentos da 
rede estadual de ensino 
que criarem restrições ao 
acesso educacional da 
pessoa com transtorno 
do espectro autista 
também recebeu veto. 
Na justificativa, o governo 

afirmou que não é precisa 
na lei a definição de 

conduta restritiva, porque 
podem acontecer casos 

em que impedimentos 
técnicos causem a recusa.
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 Realizado nos dias 
22 e 23 de julho o Festival 
se Inverno do Sesc 
foi sucesso de público 
em Vassouras. Além 
dos shows de Oswaldo 
Montenegro e Paulinho 
Moska que aconteceram 
respectivamente nas 
noites de sábado e 
domingo no Centro de 
Convenções General 
Sombra, o evento 
promoveu atrações 
para crianças na Antiga 
Estação Ferroviária como 
teatro e circo.
 - A 2ª edição repetiu 
o sucesso do ano passado. 
A Setur-RJ é parceira do 
Sesc e da Universidade de 
Vassouras nesse projeto 
especialmente porque ele 
oferta atrações gratuitas 
para moradores e turistas 
- disse o assessor 
especial da Setur-RJ 
Wanderson Farias que 
alinhou a realização do 
Festival de Inverno no 
mês de junho em reunião 
com o presidente da 
Fusve Gustavo Amaral, o 
presidente do Sicomércio 
Marcos Torres, o 

Segundo Festival de Inverno do 
Sesc foi sucesso em Vassouras

Presidente do Sicomércio Marcos Torres e o assessor especial 
da Setur-RJ Wanderson Farias na abertura do Festival Um grande público participou nos dois dias de evento

gerente de marketing da 
Universidade Eduardo 
Lebre e o controller geral 
Mauricio Rocha.
 Em seu discurso, 
o presidente do 
Sicomércio agradeceu a 
parceria da Universidade 
mencionando Gustavo 
Aamaral e da Setur-RJ 
na pessoa do assessor 
Wanderson que também 
estavam presentes no 
show.
 Para aproveitar 
os shows de Oswaldo 
e Moska, foi necessário 
apenas retirar o ingresso 
no Centro de Convenções 
e levar um kg de alimento 
não perecível. Os itens 
arrecadados serão 
enviados para instituições 
de caridade da região 
através do projeto Mesa 
Brasil.
 - Cada Festival 
tem seu diferencial e o 
do Sesc trouxe música, 
diversão e também 
solidariedade para a 
região. É muito importante 
estimular o turismo, que 
gera emprego e renda - 
disse Wanderson. O público curtiu o show do Osvaldo Montenegro no primeiro dia de evento
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 Dia 2 de julho o atleta vassourense Carlos 
Eduardo Maia dos Santos participou no Rio de Janeiro 
do Campeonato Estadual de fisiculturismo, organizado 
pela Federação Internacional de fisiculturismo e Fitness( 
IFBB/RJ). 
 Carlos Eduardo foi em busca do bicampeonato e 
voltou mais uma vez vitorioso, consagrando-se campeão 
2023 e atual bicampeão em duas categorias. O atleta, 
que compete pela academia ProQuality e pela prefeitura 
Municipal de Vassouras, novamente subiu a serra com 2 
top 1; 1 top 2 e 1 top 3.

 Seis de julho de 1963. Há 60 anos 
casavam-se Raul de Ávila Martins e Jovenir 
Maria Coelho Martins. O casamento 
aconteceu em Vassouras e o casal foi viver 
no Rio. São pais de Roselene Martins, que 
mais tarde lhe dariam o neto Luís Vítor. 
Puderam retornar à cidade natal em 1986, 
quando Raul se aposentou na Petrobrás. 
Agora celebram as merecidas Bodas de 
Diamante. 
 Em 1987, Raul Martins ingressou 
no Rotary. Já ocupou diversos cargos na 
organização: tesoureiro em várias gestões, 
secretário, protocolo, presidente das 
avenidas de serviços profissionais e serviços 
internos, presidente da Fundação Rotária. 
Chegou a receber o título Companheiro 
Paul Harris. Dia 22, foi empossado pela 
quarta vez como presidente do Rotary Club 
de Vassouras.

O presidente do Sicomércio 
Marcos Torres e o assessor 

especial da Setur-RJ 
Wanderson Farias visitaram 

Osvaldo Montenegro no 
camarim para parabenizar 
o cantor por seu show na 
primeira noite do Festival 

de Inverno do Sesc em 
Vassouras.

*   *   *
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 Pensa em um lugar 
saboroso! É assim que se 
pode descrever o Happy 
Hotdog, onde a variedade 
de sabores se mistura a 
qualidade dos sanduiches, 
com produtos de qualidade, 
sabores distintos, indo 
muito além do ofertado pelo 
tradicional hotdog. Aliás, 
descrever um dos sanduiches 
vendidos no Happy Hotdog 
se torna uma tarefa nada 
fácil.
 Isto porque os 
cachorro-quentes são 
gratinados, despertando uma 
sensação bem saborosa, 
fugindo completamente do 
conceito tradicional de um 
lanche comum. E para deixar 
a degustação ainda mais 
aguçada, são recheados 
de sabores diversos como 
o  tradicional, podendo ter 
ainda o hotdog com bacon, 
calabresa,  mussarela e por 
ai afora. 
 E para ficar ainda 
mais irrestível, a dupla de 
criadores do espaço oferta 
a HotPizza, cujos temperos 
levam a assinatura da dupla 
de proprietários, Lucas Silva 
e Glauco Guida. E para 
acompanhar os lanches, o 
espaço oferta 25 tipos de 
bebidas não alcoolicas de 
diversos sabores e tamanhos 
para atender a toda familia.
 - A gente pensou em 
um lugar que fugisse de tudo 

Happy Hotdog cai no gosto 
popular em Vassouras
• Espaço atrai família  e se torna referência para apreciadores de Hotdog Gourmet

que é ofertado atualmente 
em Vassouras. Um espaço 
onde as pessoas pudessem 
degustar o apaixonante 
hotdog, mas com sabores 
distintos e inigualáveis - 
comentaram os donos, 
lembrando que os clientes 

recebem o cardápio e as 
explicações minuciosas dos 
ingredientes das refeições. A 
ideia é garantir que o cliente 
possa fazer sua escolha de 
forma bem tranquila, saindo, 
é claro, extremamente 
satisfeito com o sanduíche e, 

lógico, com o atendimento. 

SERVIÇO 
O Happy Hotdog fica na  Rua 
Agostinho de Souza Amaral, 
n°7. A loja funciona das 
18h30 à 0h. 24 99232-1334 
telefone e Whatsapp
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Rotary Club de Vassouras

 O dia 21 de 
julho de 2023, ficará 
marcado pelo retorno das  
atividades do Rotary Club 
de Vassouras em uma 
noite festiva  com muita 
emoção e alegria o correu 
a posse do Presidente 
Raul de Ávila Martins e 
seu Conselho Diretor, 
Avenidas e Comissões   
para  a Gestão 2023/2024.  
O momento memorável 
da noite foi a posse de 
08 novos Associados. 
Alfredo Sérgio Barbosa 
Leal, Anderson Silva, 
Fabíola de Freitas 
Assed,  Francisco Antonio 
Ibrahim Neto, José Paulo 
da Rocha Silva, Pablo 
Rodrigo do Val Carvalho  
e Rosânia Lúcia Figueira. 
O Rotary Club de 
Vassouras homenageou 
a Companheira Érica 
Teixeira Roriz e os 
Companheiros:  Álvaro 
Luiz Marques, Marlos  
Elias de França e Odyr 
Virgilio de Oliveira com o 
Titulo de Sócio Honorário. 
Em seu discurso o 
Presidente Raul de Ávila 
Martins agradeceu a  
Presidente Rita de Cássia 
Diogo de Oliveira  e as 
Companheiras da Casa 
da Amizade de Vassouras 
pelo retorno da parceria 
com o Rotary Club dizendo 
que será benéfica para 
todos e com a  certeza que 
será duradoura, ressaltou 
o seu compromisso 
com o Rotary  que fará 
uma Gestão dinâmica,  
voltada para o Lema  
CRIE ESPERANÇA 
NO MUNDO e pediu a 
colaboração de todos 
os Companheiros 
e agradeceu ao 
Companheiro Américo 
dizendo que tudo que 
estava acontecendo 
naquele momento foi 
por foi pela dedicação e 
empenho exclusivamente 
dele.A Companheira Jane 
fez a leitura da mensagem 
do Governador do Distrito 
4571 Pedro Dalboni, 
que por motivos de 
ordem particular não 
pode estar presente.  
Em sua mensagem ele 
parabeniza o Presidente 
Raul de Ávila Martins e 
seu Conselho Diretor. O 
Companheiro Américo 
Carvalho mencionou o 
momento de alegria e 
satisfação com a volta do 
Rotary às suas atividades. 
O Companheiro Elias 
Teixeira de Almeida do 
Rotary Club de Barra do 
Piraí, falou em nome  das 
Caravana Presentes e 
Companheiro Anderson 
Silva  retribuiu saldando as 
Caravanas. A Caravana   
mais Numerosa foi 
a do Rotary Club de 
Barra do Piraí e a mais 
Distante foi a do Rotary 
club de Volta Redonda 
Norte. A noite Festiva 
Contou com a presença 
Casa da Amizade de 
Vassouras e os Rotary 
Club de: Barra do Piraí, 

Festiva de Posse do Conselho 
Ditetor do Rotary Club de Vassouras

Mendes, Miguel Pereira 
e Volta Redonda Norte. 
Registramos a presença 
da  Companheira Jane 
Sampaio Governadora 

Assistente, Companheira 
Rosania Lúcia Figueira 
Presidente da OAB 
Vassouras, Companheiro 
Paraguassú Tabajaras da 

Equipe de Treinamento do 
Distrito 4571 e o Diretor 
Presidente da Tribuna do 
Interior Marlos Elias de 
França.

 A deputada 
estadual Célia Jordão 
(PL) protocolou na 
Alerj três projetos de 
lei que, se aprovados, 
podem contribuir 
em definitivo para a 
qualidade do processo 
de aprendizagem e 
diminuir a evasão na 
rede estadual de ensino 
do Rio de Janeiro. 
As propostas criam 
o Cartão Material e 
o Cartão Uniforme 
Escolar para alunos 
e o Cartão Material 
de Apoio Pedagógico 
para professores e 
pedagogos.
 "Os projetos de lei 
que preveem os Cartões 
Material e Uniforme 
para alunos e o Cartão 
Material de Apoio ao 
Trabalho Pedagógico 
foram inspirados na 
experiência que tivemos 
com a implantação 
dos benefícios na rede 
municipal de ensino de 
Angra dos Reis. Se forem 
implementados em nível 
estadual, ao invés de a 
Secretaria de Educação 
realizar grandes 
compras, processo que 
normalmente é moroso, 
os próprios alunos e 
professores poderão 
adquirir seus materiais", 
ressaltou a deputada.
 Segundo os PLs 
746/2023 e 748/2023, a 
concessão do material 
didático e uniforme 
escolar será realizada 
uma vez por ano, por 
meio de auxílio financeiro 
via cartão de débito. A 
aquisição dos materiais 
e uniformes somente 
poderá ser realizada 
em estabelecimentos 
comerciais do 
município previamente 

Deputada Célia Jordão quer 
criar Cartão Educação para 
alunos e professores do RJ
• Projetos de lei 
protocolados na 
Alerj facilitariam a 
compra de uniformes 
e materiais didáticos, 
qualificando o ensino, 
diminuindo a evasão 
e movimentando a 
economia

credenciados. Pais ou 
responsáveis legais pelo 
aluno que utilizarem 
o benefício com outra 
finalidade estarão 
sujeitos a sanções 
administrativas, cíveis e 
criminais.
 Se aprovado, o 
PL 747/2023 concederá 
benefício similar, só que 
os agraciados serão 
professores, pedagogos 
e coordenadores 
pedagógicos, que 
receberão um auxílio 
para comprar materiais 
utilizados em sala de 
aula. Hoje, é muito 
comum que esses 
profissionais financiem 
a compra desses 
itens para garantir 
mais qualidade ao 
processo de ensino-
aprendizagem.
 Em abril deste 
ano, a Prefeitura 
de Angra dos Reis 
distribuiu os Cartões 
Educação para cerca 
de 24 mil alunos e 
1323 professores e 
pedagogos da rede de 
ensino do município, 
injetando mais de R$ 
27 milhões na economia 
local.
 ¨A valorização 
do servidor, por meio 
de investimentos em 
melhores condições 
de trabalho, reflete 
diretamente na 
qualidade do ensino aos 
alunos. Além disso, a 
economia gira no próprio 
município, ajudando 
o comércio local, que 
acaba gerando mais 
empregos¨, afirmou 
Célia Jordão, que 
foi Secretária de 
Assistência Social de 
Angra dos Reis por 9 
anos.
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 A Sicredi 
Vanguarda, uma das 
principais cooperativas 
do Sistema Sicredi, com 
atuação nos Estados de 
São Paulo, Rio de Janeiro 
e Paraná, completa 40 
anos em 17 de novembro 
e está com sua campanha 
promocional “40 anos 
além da conta” em 
andamento. No dia 12 
de julho, a cooperativa 
realizou o primeiro sorteio 
da promoção, no qual 178 
associados ganharam 
uma TV 50 polegadas 
cada. Ao todo, foram 
gerados 3.342.372 cupons 
eletrônicos da sorte e cada 
agência teve ganhadores, 
de acordo com o número 
de associados.
 No município de 
Vassouras, na agência 
92, as ganhadoras dos 
televisores foram: Eva de 
Paula da Silva Soares e 
Eliana de Oliveira.
 Esse é o primeiro 
sorteio da campanha 
e ainda há muitas 
chances para ganhar. 
“Poder proporcionar 
uma campanha que 
valoriza o associado e o 
relacionamento que tem 
conosco é uma forma 
de agradecer a ele por 
acreditar em nós. Ainda 
temos alguns meses 
de campanha e muitos 
prêmios pela frente. É só 
continuar acreditando e 
crescendo com a gente”, 
enaltece o presidente da 
Sicredi Vanguarda, Aldo 
Dagostim. 

Prêmios
 São mais de 500 
prêmios, que totalizam 
mais de 5 milhões de reais. 
Cada agência concorre 

Sicredi Vanguarda sorteia 
televisores em Vassouras
• Com a campanha “40 anos além da conta”, a 
cooperativa realizou o primeiro sorteio de prêmios

de forma local, ou seja, 
somente os associados da 
própria agência concorrem 
aos seguintes prêmios: TVs 
50 polegadas – sorteadas 
em julho, iPhones modelo 
13 – cujo sorteio acontece 
em agosto, e motos Honda 
CG 160 Start – com sorteio 
em outubro.
 Já os prêmios finais 
são divididos nos três 
estados da área de atuação 
da cooperativa, sendo dez 
carros sorteados, que 
serão divulgados no dia 
17 de novembro. Prêmios 
para os associados de São 
Paulo e Rio de Janeiro: 
Fiat Toro Endurance 
Turbo – Renault Kwid 
Zen – Chevrolet Onix 
LS – Volkswagen Nivus 
Comfortline. Prêmios para 
os do Paraná: S 10 LT – 
Fiat Toro Endurance Turbo 
– Creta Comfort – Nivus 
Comfortline – HB20 Sense 
– Onix LS.

Como Participar
 São muitas 
chances de ganhar. 

Para concorrer e receber 
números da sorte, basta 
continuar utilizando os 
produtos e serviços do 
Sicredi no período da 
campanha, de dois de 
maio a 31 de outubro de 
2023. Além disso, todos 
os associados já recebem 
números da sorte de 
acordo com a quantidade 
de produtos e serviços 
já contratados. Os novos 
associados também 
participam da promoção.
Os números da sorte são 
gerados eletronicamente 
oito dias após a compra 
do produto ou serviço, 
e o associado pode 
acompanhar no site da 
campanha. Confira o 
regulamento completo 
pelo site: www.sicredi.
c o m . b r / p r o m o c a o 
/40anosalemdaconta.
 

Sobre o Sicredi  

 O Sicredi é 
primeira instituição 
financeira cooperativa do 
Brasil, com mais de 120 

anos. Comprometido 
com o crescimento de 
seus associados e o 
desenvolvimento das 
regiões onde atua, 
possui um modelo de 
gestão que valoriza a 
participação dos mais de 
7 milhões de associados, 
que exercem o papel de 
donos do negócio. Com 

mais de 2.500 agências, 
o Sicredi está presente 
fisicamente em todos 
os estados brasileiros 
e no Distrito Federal, 
disponibilizando mais de 
300 produtos e serviços 
financeiros.  
 A Sicredi 
Vanguarda é uma das 
maiores entre as cerca 

de 100 cooperativas do 
sistema Sicredi. Tem 50 
agências nos Estados 
de São Paulo e Rio de 
Janeiro, além de 39 no 
Paraná, num total de 
mais de 60 municípios. 
Até o final de 2023, 
seis novos pontos de 
atendimento devem ser 
inaugurados em SP e RJ. 

 Pedro Paulo e 
Nazareth declarando mais 
de vinte e um anos de 
união, fotografados com 
as testemunhas, Marinete 
e Liliane, e pela terceira 
(testemunha), Marlos 
Franca, dia 12 de julho, no 
cartório do segundo ofício.

 Sobrinha do 
servidor público 
aposentado Jair Ferreira, 
Myrella, de 13 anos, foi 
eleita em janeiro Miss 
Angra dos Reis.
 Aluna da 8° série, 
a estudante que por 
muitos anos morou em 
Paty do Alferes, hoje 
reside em Angra com a 
família.
 Apaixonada por 
esportes, cachorros e 
pela banda Jota Quest,  
a jovem se define como 
uma menina engraçada, 
gosta de ginástica e 
vôlei e sonha em ser 
uma grande atriz.

Parabéns, Myrella!

Myrella Silva Oliveira é eleita 
Miss Angra dos Reis 2023
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 Apaixonados por 
uma história bem narrada 
se deliciaram na noite de 
25 de julho com a leitura 
dramatizada da peça 
“Cartas de Eufrásia”, 
escrita pelo professor 
universitário Hamilton 
Moss de Souza, eleito 
recentemente para a 
presidência da Academia 
de Letras de Vassouras.
 O evento lotou 
o Gabinete Guilherme 
Araújo da FUNARJ, em 
Ipanema, e reuniu cerca de 
50 pessoas, entre artistas, 
professores, empresários 
e jornalistas. A leitura 
dramatizada da "Cartas 
de Eufrásia", encantou 
e prendeu a atenção da 
plateia por mais de uma 
hora.
 "Foi um sucesso 
de público que aplaudiu 
com entusiasmo ao final. 
A história de Eufrásia gira 
em torna da vida e da 
grandeza financeira de 
uma mulher muito à frente 
de seu tempo. Foi muito 
emocionante ver a peça 
ser lida, com tamanho 
esmero, saindo da escrita 
e ganhando vida durante 
a apresentação de artistas 
profissionais", disse o 
autor.
 A obra, escrita 
originalmente para ser 
apresentada no Museu 
da Casa da Hera, em 
Vassouras, teve como 
leitura dramatizada a 
interpretação do seguinte 
elenco: Beto Bruno; Beto 
Lobo; Camilo Bevilacqua; 
Eduardo Rieche; Johayne 
Ildefonso; Leandra 
Miranda; Pedro Roquette 
Pinto; Risa Landau e Rose 
Abdallah.
 Para quem ainda 
não teve a oportunidade 
de conhecer o livro, a boa 
notícia é que o sucesso da 
leitura dramatizada poderá 
ser repetido durante a Feira 
Literária de Vassouras, 
nos próximos dias 11, 12 e 
13 de agosto.

OBRA
 Publicada em 
2017,  "Cartas de Eufrásia" 
foi escrita em dois anos, 
tempo que o autor levou 
em pesquisa minuciosa, 
resultando em um livro 
com 75 páginas de uma 
história ricamente narrada. 
No passeio pela vida de 
Eufrásia Teixeira Leite, 
nascida em Vassouras, 
a história conta que, aos 
22 anos, com a morte 
de seu pai, sendo sua 
mãe já falecida, Eufrásia 
herda, junto com a irmã,  

Leitura da peça "Cartas de 
Eufrásia" é aplaudida de pé
• Obra de autor vassourense teve a narrativa 
dramatizada em Ipanema, no Rio de Janeiro

uma grande fortuna. 
Com o seu talento para 
os negócios, multiplicou 
os bens deixados 
pelos pais, revelando 
uma mulher de grande 
beleza, independência, 
personalidade forte, 
bem avançada para os 
costumes de sua época. 
 Indo morar em 
Paris, foi destaque na 
história brasileira em 
1884, quando libertou 
seus escravos. Em 1922 
retornou ao Brasil onde 
permaneceu até sua 
morte.
 A narrativa passeia 
ainda pelo romance de 
Eufrásia com Joaquim 

Nabuco, o grande 
abolicionista, deputado, 
escritor, brilhante orador 
e homem de grande 
beleza física. Um 
romance tumultuado pela 
forte personalidade de 
ambos e pelas pressões 
decorrentes das suas 
posições na sociedade da 
época.
 Com sua morte, 
sem herdeiros, Eufrásia 
deixou em seu testamento 
toda fortuna para obras 
sociais. A construção de 
institutos educacionais, 
um grande hospital e asilo, 
doações aos pobres e 
instituições de caridade foi 
o destino de sua fortuna.

 A Academia de 
Letras Joaquim Osório 
Duque Estrada lançou na 
quarta-feira, dia 26, com o 
apoio da Prefeitura Municipal 
de Paty do Alferes, doações 
de livros da Fundação 
Nacional do Livro Infantil 
e Juvenil e da Secretaria 
Estadual de Cultura, o 
Projeto Livro no Ponto. 
O projeto disponibiliza, 
inicialmente, nos dois 
pontos de ônibus em frente 
ao Coreto Pedro Chaim, 
no Centro de Paty, livros 
e revistas em quadrinhos 
para os passageiros que 
aguardam o transporte. 
 Jornada Cultural – 
O presidente da Academia 
de Letras Joaquim Osório 
Duque Estrada, Edmilson 
Lyra, participou da XVIII 
Jornada Cultural da 
Federação das Academias 
de Letras do Rio Janeiro no 
sábado, dia 22 de julho. O 
evento aconteceu na sede 
da Academia Fluminense 
de Letras, em Niterói, que 
comemorava seus 106 anos.

Com apoio da Prefeitura, 
Academia de Letras lança 
projeto Livro no Ponto

 Edmilson Lyra, 
Presidente da ALJODE 
com o escritor Antônio 
Torres, ocupante da cadeira 
23 da Academia Brasileira 
de Letras.Com dezessete 
livros publicados, Torres 
estreou em 1972, com o 
romance Um Cão Uivando 
para a Lua, considerado 
a revelação daquele ano, 
causando um grande 
impacto tanto na crítica 
quanto no público. Ao 
longo da sua carreira 
ganhou alguns dos mais 
importantes prêmios 
nacionais, como o Prêmio 
Machado de Assis, da 
Academia Brasileira de 
Letras, pelo conjunto 
da sua obra. Entre seus 
livros mais conhecidos 
figuram os que compõem 
a trilogia Essa Terra, O 
Cachorro e o Lobo, Pelo 
Fundo da Agulha, 
merecendo destaque 
também os romances Um 
Táxi para Viena 
d'Áustria e Meu Querido 
Canibal, assim como o 
livro de contos Meninos, 
eu Conto, além de Querida 
Cidade.



14                                                                                               Tribuna do Interior                                                                                          30 de julho de 2023

 O Governo do 
Estado do Rio de Janeiro 
lançou oficialmente no dia 
18 de julho, no Palácio 
Laranjeiras, o projeto “O Rio 
de Janeiro Continua Lindo. 
E Perto!”. Desenvolvido 
pela Secretaria de Estado 
de Turismo, o objetivo 
é promover o estado 
no mercado doméstico, 
principalmente nas cidades 
que historicamente são 
as maiores emissoras de 
turistas para o Rio.
 Esse é um 
projeto marcante, o de 
levar o Rio de Janeiro 
para todos os lugares. 
O turismo doméstico é 
fundamental para o Estado 
e o reconhecimento da 
marca Rio de Janeiro já 
é uma realidade”, disse 
o governador Cláudio 
Castro.
 “O Rio Continua 
Lindo. E Perto!” é baseado 
em três pilares: campanha 
publicitária, show temático 

Rio de Janeiro lança projeto “O Rio Continua Lindo. E Perto!”
do Rio de Janeiro e 
encontro comercial (“O 
Rio é de vocês”). Este 
último, reúne agentes, 
hotéis e operadores de 
turismo do estado com o 
trade turístico da cidade 
visitada pelo projeto, 
levando oportunidades de 
negócios.
 “Hoje é o 
lançamento oficial da 
nossa campanha de 
promoção do Rio de 
Janeiro para o turismo 
doméstico, levando às 
cidades participantes um 
encontro de negócios, 
campanhas publicitárias e 
entretenimento. Queremos 
consolidar o Rio de Janeiro 
como principal destino 
turístico do país e repetir 
o sucesso que foi a edição 
2021 do Rio Continua 
Lindo. E perto!”, disse o 
secretário de Estado de 
Turismo, Gustavo Tutuca.
 O projeto inicia no 
próximo dia 2 de agosto, 

em Belo Horizonte. Depois 
disso, percorrerá outras 
sete cidades, além do 
Rio de Janeiro. Na edição 
de 2023, o artista com 

a missão de encantar 
o público é o cantor 
Mumuzinho, que esteve 
presente no lançamento 
oficial.

Calendário 2023
Belo Horizonte (2/8)
Ribeirão Preto (4/8)
Goiânia (29/8)
Brasília (30/8)

Porto Alegre (12/9)
Curitiba (14/9)
Rio de Janeiro (27/9)
São Paulo (18/9)
Gramado (09/11)

Nestor Rocha presidente do Preservale Wanderson Farias - Setur-RJ.

Governador Cláudio Castro, secretário Gustavo Tutuca, vice governador Thiago Pampolha e o cantor Mumuzinho no lançamento do projeto

Presidente do Trem do Corcovado Sávio Neves, assessor especial da 
Setur-RJ Wanderson Farias e Cristina Braga - Presidente do Convention

 O Arranjo 
Produtivo Local (APL) 
do Café do Vale do Café 
vai chegar a sua oitava 
reunião técnica. No dia 
11 de agosto a partir 
das 14h, a  Fazenda 
da Taquara em Barra 
do Piraí vai sediar o 
encontro em que será 
apresentado o estudo 
de Indicação Geográfica 
contratado pelo Sebrae.
 A realização da 
reunião do APL do Café 
na Taquara foi alinhada 
em um encontro entre o 
proprietário da fazenda 
Marcelo Streva, o 
secretário de Turismo 
e Cultura de Barra Jair 
Paulista, a consultora 
do Sebrae Leda 
Barreto e o assessor 
especial da Setur-RJ 
e vice-presidente do 
Preservale Wanderson 
Farias. A Fazenda da 
Taquara é da primeira 
metade do século XIX, 
tem grande importância 
pra região, produz cafe 
e é aberta a visitação.
 - Chegamos 
a 8ª reunião e isso 
mostra a força do 
incentivo aos novos 
produtores de café. Já 

8ª reunião do APL do Café do Vale do Café 
acontece em agosto na fazenda da Taquara

Wanderson 
Farias ( 

assessor 
especial da 

Setur-RJ); 
Marcelo 

Streva( faz.
da Taquara); 
Jair Paulista 

(secretário de 
Turismo de 

Barra do Pirai) 
e leda Barreto( 

Sebrae).

Fazenda da Taquara

temos propriedades 
produzindo cafés de 
qualidade a partir 
do APL, que é  uma 
forma de unir turismo 
e agricultura. Será um 
evento para avançar 
ainda mais no debate 
sobre a importância 
do café especialmente 
para atrair mais turistas 
para fazendas históricas 
do Ciclo do Café e 
para o Museu do Café 

da Fazenda São Luiz 
da Boa Sorte  - disse 
Wanderson Farias.
 O APL do 
Café do Vale do 
Café tem apoio das 
Secretarias de estado 
de Turismo, Agricultura, 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Rconômico, Preservale, 
Ascarj, Sebrae, 
Emater, UniVassouras, 
Pessagro e Convention 
Bureau.
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 O Festival Vale do 
Café, divisor de águas 
na indústria turística da 
região, atraiu cerca de 
cinco mil pessoas entre 
os dias 19 e 23 de julho. 
Os dias ensolarados 
do inverno do Vale 
emolduraram a arte e a 
música do Festival em sua 
18ª edição. 
 Lançado em 
2003, o Festival Vale do 
Café foi interrompido por 
ocasião da pandemia da 
Covid-19. Criado pela 
harpista Cristina Braga, o 
festival abre as porteiras 
das fazendas históricas 
para a realização de 
concertos a céu aberto 
com grandes talentos 
da música instrumental. 
Além disso, se notabilizou 
com os cursos de música 
ministrados por grandes 
nomes da música 
instrumental brasileira, 
dirigido por Turíbio Santos. 
 Na quarta-feira, 
dia 19, data do início 
dos cursos de música, 
o diretor-músico Turíbio 
Santos e o diretor-geral 
do Festival, Nelson 
Drucker, participaram de 
um animado bate-papo 
com alunos dos cursos e 
público em geral no Centro 
Cultural Cazuza. Os dois 
palestraram sobre viver 
de música, Turíbio com 
a experiência de um dos 
maiores violonistas do país 
e Nelson Drucker com a 
vivência de quem já atuou 
ao lado de nomes como 
Gonzaguinha e Guilherme 
Arantes, além de produzir 
grandes eventos como 

Após 3 anos, Festival Vale do Café reúne 5 mil 
pessoas em sua volta à região em sua 18ª edição

os shows de Madonna, 
Rolling Stones e o Free 
Jazz Festival. A conversa 
agradou ao público, pelo 
clima leve, espontâneo. 
 Na abertura do 
Festival, o talento de 
Cristina Braga e dos 
meninos dos Tambores de 
Aço, da Fundação CSN, 
lotou a antiga estação 
ferroviária de Vassouras. 
Primeiro o público 
pôde curtir o samba de 
qualidade executado pelo 
grupo de Volta Redonda, 
com um repertório que 
foi de Donga a Zeca 
Pagodinho, passando 
por Paulinho da Viola e 
Dona Ivone Lara. Harpista 
apontada por muitos como 
a maior do Brasil, Cristina 
Braga se apresentou ao 
lado do marido, Ricardo 
Medeiros e de outros 
músicos de excelência, da 
Florquestra. Interpretou 
uma série de grandes 
compositores, como 
Cartola e Chico Buarque, 
e encerrou com uma 
emocionante interpretação 
de O Trenzinho Caipira, de 
Heitor Villa-Lobos. 
 “Foi uma alegria 
e emoção tocar este ano, 
revendo tantas pessoas 
que fazem parte da 
história do Festival, como 
o violonista Turíbio Santos 
e vários fazendeiros 
que permitem que as 
pessoas conheçam 
e usufruam destes 
patrimônios belíssimos. A 
apresentação ao ar livre 
na Fazenda São Fernando 
foi um momento mágico, 
em que convidamos os 

pássaros e maritacas para 
participar do concerto 
e elas aceitaram! São 
essas coisas únicas 
que acontecem quando 
colocamos a música em 
ambientes naturais de 
tirar o fôlego”, afirmou 
Cristina Braga, que 
idealizou e produziu 
as primeiras edições 
do Festival. “Quando a 
Backstage começou a 
produzir o Festival, em 
2005, não havia café 
no Vale do Café. Nesta 
edição, tivemos o prazer 
de trazer esta experiência 
ao público, de consumir o 
café que é produzido aqui 
e de continuar a oferecer 
a visitação a estes 
monumentos históricos, 
que são as fazendas, que 
nem sempre estão abertas 
ao público”, comenta 
Nelson Drucker, diretor do 
evento.
 Além da Fazenda 
São Fernando, em 
Vassouras, fizeram 
parte da programação a 
Fazenda Florença, em 
Conservatória, a Fazenda 
São João da Prosperidade, 
em Barra do Piraí, a 
Fazenda das Palmas, 
em Mendes, e a Fazenda 
União, em Rio das Flores. 
Com programação gratuita 
que também aconteceu 
nas estações ferroviárias 
das cidades, o Festival 
tornou oportuno o passeio 
dos visitantes pela região, 
podendo vivenciar as 
paisagens bucólicas e 
experimentar variados 
sabores locais, com 
queijos, bolos e cachaças.

O jornalista João Henrique Barbosa mediou o Master Class com Nelson Drucker e Turíbio Santos Um bom público compareceu ao Centro Cultural Cazuza para prestigiar Turíbio Santos e Nelson Drucker

A vice prefeita Rosi falou em nome do Prefeito Severino
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 A Banda! Um dos 
grupos musicais mais 
longevos do Brasil, lança 
dois álbuns que prometem 
animar amantes da 
boa música. Um deles, 
"Labirinto",  já está 
disponível nas plataformas 
digitais e vem fazendo 
sucesso.
 Nele a música 
"Toca Essa Ai, DJ!", uma 
composição  escrita 
como uma forma de 
protesto provocativo e 
irônico com relação ao 
mercado musical tem 
ganhado destaque. Outra, 
a mais acessada, é uma 
canção calma, "Balada da 
Incerteza",  com letra mais 
profunda e filosófica.
 O álbum já atinge 
quase 50 mil streamings 
só no Spotify, além de 
cerca de 20 mil ouvintes 
mensais nessa mesma 
plataforma. O sucesso 
promete se repetir, no 
próximo sábado, dia 29, 
com o lançamento do 
segundo álbum Shambala. 
A música de trabalho é 
"Minha Maria", uma canção 
bem humorada, num ritmo 
entre rumba, samba-rock e 
cachambulê.
 Um dos 
participantes do grupo 

BANDA! faz sucesso em plataforma digital
• Grupo, com músico da região, faz sucesso e lança segundo álbum

Banda!, Sergio Blentes, 
acredita que o sucesso 
seja fruto do estilo musical. 
"Nosso som é nostálgico 
e pop, urbano e calmo, 
com uma musicalidade 
diversificada, entre ritmos 
latinos e afros, percussivos 
e, por vezes inusitados", 
explica Sérgio.
 O grupo, ainda 
de acordo com Sérgio, 

dedica especial atenção 
aos temas e à poesia 
das letras. "Nos arranjos, 
a criatividade destaca 
instrumentos pouco usuais 
no mundo pop (violão tenor, 
tambores, harmonium, 
kazoo, apitos, pífaro, flauta 
doce, bouzouki), além dos 
efeitos artesanais criados 
em estúdio", ressalta o 
músico.

BANDA!

 Com quase 60 
anos de estrada o grupo 
tem estilo próprio, com 
algumas canções bem 
antigas. Por conta das 
pausas na carreira, a 
BANDA! concretiza o 
sonho da gravação - todas 
elas criações coletivas dos 
seis integrantes.

 Na trajetória 
do grupo surgem 
apresentações em festivais 
de MPB na região, eventos 
beneficentes, entre outros.  
"Como dizemos sempre, 
nós envelhecemos mas 
a maioria das nossas 
canções não perderam 
o frescor, a "pegada" da 
nossa juventude", conclui 
o músico.

BANDA!

Paulo Henrique - 
contrabaixo
Rita Moretti - teclado
Sergio Blentes - violão
Chico Feitosa - percussões
Dayse Lorena - vocal de 
apoio
Gui Lorena - vocal de 
apoio

 Um momento de 
descontração para toda 
a família. É assim que se 
pode resumir a realização 
do Festival Café Rei de 
Judá,  que tomou a Praça 
Luiz Gonzaga, no dia 16 
de julho, em Pinheiral. O 
evento, com o apoio da 
Prefeitura de Pinheiral, 
objetivou aproximar a 
comunidade, reunir família 
em atividades de lazer 
e descontração, além é, 
lógico, da degustação de 
um bom café. 
 Em sua 1ª Edição, 
o evento reuniu ainda 
artesãos, gastronomia, 
e muito café coado e 
e servido na hora. O 
sucesso do evento reflete 

Festival Café Rei de Judá 
reúne família em Pinheiral
• Evento, com o apoio da Prefeitura, foi de lazer 
e degustação de um bom café coado na hora

ainda no fortalecimento 
da economia local e 
impulsionando o turismo 
regional.  
 - Esse evento 
consolida um sonho, deste 
o lançamento do Café Rei 
de Judá, em 2019, onde 
queríamos reunir amigos 
em um grande encontro 
para tomarmos um café. 
Esse momento chegou- 
ressaltou Jane Paulina, 
proprietária do Café Rei 
de Judá e idealizadora 
do Festival, agradecendo 
ainda a vice-prefeita, 
Sidiene Maia, pelo apoio. 
PARCEIROS 
 O evento reuniu 
nomes marcantes da 
economia e política 

regional como Wanderson 
Farias, assessor da 
Setur, vice-presidente da 
Preservale e Embaixador 
do Turismo do Rio de 
Janeiro; o prefeito de 
Pinheiral, Ednardo 
Barbosa;  Delegado Titular 
DP de Barra do Piraí, ex- 
Deputado Federal, Dr° 
Antônio Furtado; Jane 
Paulina, proprietária 
do Café Rei de Judá e 
idealizadora do festival; 
Neide Paulina Lopes, 
mãe de Jane e apoiadora 
do projeto; Sediene 
Maia, vice-prefeita de 
Pinheiral e Júlio Barbosa, 
secretário Municipal 
de Desenvolvimento 
Econômico de Pinheiral.
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 A Secretaria 
de Assistência Social 
da Prefeitura de Barra 
do Piraí iniciou nesta 
quinta, 19, uma série de 
capacitações voltadas 
para os profissionais 
que atuam no Sistema 
Único de Assistência 
Social (Suas). O evento 
aconteceu no auditório da 
Casa de Caridade Santa 
Rita de Cássia – a Santa 
Casa – e tem como objetivo 
promover a formação 
e aperfeiçoamento dos 
trabalhadores, visando 
aprimorar a qualidade 
dos serviços oferecidos à 
população.
 De acordo com 
a diretora de gestão do 
SUAS, Monique Reis, 
a capacitação busca 
qualificar o profissional e 
garantir maior eficiência 
nos serviços prestados à 
comunidade. A iniciativa 
faz parte de um plano 
elaborado pela Secretaria 
de Assistência Social, 
com o objetivo de oferecer 
capacitação continuada 
aos funcionários que 
atuam nos equipamentos 

Barra do Piraí investe na capacitação dos 
profissionais do Sistema Único de Assistência Social
• Servidores da Assistência Social participam de palestra sobre o SUAS

do SUAS, como Centro de 
Referência de Assistência 
Social (Cras), Centro de 
Referência Especializado 
de Assistência Social 
(Creas), Família 
Acolhedora, setor de 
Cadastro Único e outros.
 "Entendo como um 
momento muito importante 
para os profissionais da 
Secretaria de Assistência 
Social, onde há a 
possibilidade de troca de 
saberes e de experiência, 
de socialização e de 
muito aprendizado. 
Sem dúvidas, terá um 
impacto muito positivo 
na prática dos serviços 
prestados e também uma 
forma de valorização 
aos trabalhadores que 
estão na ponta", afirmou 
Monique.
 O evento contou 
com a participação de 
todos os profissionais da 
Secretaria de Assistência 
Social que pertencem ao 
SUAS. Com atividades 
que ocorreram das 8h30 
às 16 horas, tiveram a 
oportunidade de aprimorar 
suas competências e 

habilidades, buscando 
uma intervenção mais 
qualificada em prol da 
população de Barra do 
Piraí.
 O prefeito de Barra 

do Piraí, Mário Esteves, 
também destacou a 
importância desse 
evento de capacitação. 
"Investir na formação 
e aperfeiçoamento dos 

profissionais que atuam 
no SUAS é essencial para 
garantir um atendimento 
de qualidade aos 
cidadãos. Através 
dessas capacitações, 

estamos promovendo 
um ambiente de trabalho 
mais equilibrado 
e servidores mais 
confiantes” salientou o 
chefe do Executivo.

Prefeitura de Barra do Piraí convoca 150 
profissionais de educação de processo seletivo

Prefeito Mario Esteves (ao microfone) autorizou o 
chamamento para zerar, mais uma vez, o déficit na Educação

Foto: André Marques l PMBP
 A Secretaria de 
Recursos Humanos da 
Prefeitura de Barra do 
Piraí convocou mais 150 
profissionais de educação, 
aprovados no Processo 
Seletivo 001/2023, para 
contratação imediata. O 
evento deste chamamento 
foi realizado em mutirão, 
no Central Sport Club, na 
manhã de quinta, 20. Foram 
contratados, para o regime 
de dois anos, professores, 
assistentes de creche e 
mediadores educacionais. 
Este último, para o quadro 
da Educação Especial.
 Ao longo dos últimos 
sete anos, o Governo 
Municipal promoveu o 
chamamento de mais de 
mil pessoas de diferentes 
áreas de atuação, seja do 
Concurso Público de 2016 
ou de diversos Processos 
Seletivos para diferentes 
áreas de atuação. Só em 
2023, segundo o secretário 
de Recursos Humanos, Alex 
Barbosa, foram convocados 
500 aprovados. A Secretaria 

de Educação foi a que mais 
recebeu estes profissionais.
 “A gente já teve 
mais de 400 profissionais 
trabalhando nas reformas 
das escolas, desde 2017, 
só para se ter uma ideia. 
Recebemos uma tarefa, 
com a contratação direta 
destas pessoas, de pedreiro 
aos professores. Vimos 
essa mudança durante este 
processo, pois não paramos 
nem durante a pandemia. 
Sobre os mediadores 
educacionais, conversamos 
com muitas mães sobre 
os esforços e das nossas 
responsabilidades até que o 
processo fosse feito, de fato. 
Trocamos os estagiários, que 
chamados em um primeiro 
momento, pelos aprovados”, 
frisa Alex.
 O chefe da pasta 
de RH relembrou dos 
chamamentos deste ano, 
com destaque para os quase 
150 da Saúde, e agora de 
obras, para as reformas das 
escolas, e, neste estágio, 
com olhar para as secretarias 

de Assistência Social e 
de Fazenda, por exemplo. 
Decisão foi ratificada pelo 
prefeito de Barra do Piraí, 
Mario Esteves. Em seu 
discurso de boas-vindas, 
o chefe do Executivo falou 
sobre como encontrou 
a estrutura das escolas, 
quando assumiu a gestão, 
em 2017.
 “Nós estamos 
fazendo a contratação 
de 500 pessoas; e, na 
história do estado, isso não 
aconteceu. É a segunda vez 
que zeramos o déficit de 
professores, em 2018, com 
mais de 200 profissionais 
do concurso. Hoje, ainda 
temos os mediadores, que 
vão cuidar, sobretudo, de 
pessoas com deficiência; 
e este quadro é de suma 
importância para as 
escolas. Somos parceiros 
da educação, com dezenas 
de escolas reformadas, 
temos o Plano de Cargos, o 
pagamento do piso nacional 
e outras benfeitorias para 
esta área. Ou seja, as 

responsabilidades estão 
divididas; e agora, vamos 
continuar com o trabalho”, 
aponta o chefe do Executivo.
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 A prefeitura de 
Vassouras realizou 
entre os dias 24 e 28 
de julho, mais uma 
edição da Colônia de 
Férias da Smel. Durante 
cinco dias, a equipe da 
Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer reuniu 
cerca de 70 crianças, 
que aproveitaram muitas 
atividades recreativas, 
visitas guiadas e gincanas.
 O Secretário 
de Esporte e Lazer de 
Vassouras, Luiz Mario, 
comentou que toda a 
programação foi pensada 
para entreter, divertir 
e também incentivar o 
desenvolvimento dos 
pequenos. “Organizamos 
um cronograma repleto 
de atividades divertidas 
e educativas para todos 
aproveitarem ao máximo. 
Nosso objetivo era 
proporcionar momentos 
inesquecíveis”, comentou.
 Abrindo a semana, 
as crianças tiveram 
programação recheada 
com brincadeiras como 
Ameba,corrida de 
carrinho de mão, aulão 
de ginástica, corrida com 
a bola entre as pernas, 
corrida de 3 pernas, 
arremesso, queimada e 
passe bola.
 Já na terça-feira 
(25), os professores e 
monitores da Secretaria 
de Esporte e Lazer 
levaram os pequenos 
para passar o dia no 
Zoológico. Lá, eles 
puderam embarcar numa 
aventura de descobertas 
e conheceram todos os 
animais que vivem nos 
recintos. Como a onça-
pintada Raoni, e várias 
espécies de aves e 
macacos.
 “Foi uma 
oportunidade interessante 
de ter contato com 
animais que são alheios 
a sua realidade, e só 
conhece através de fotos 
ou vídeos. Então foi uma 
experiência diferente e 
enriquecedora”, comentou 
Matheus, pai do Pedro de 
6 anos.
 Os brinquedos 
e brincadeiras típicas 
também estiveram 
presentes na programação 
para a criançada, como 
Cama Elástica, Tobogã, 
Ping e Pong, Corrida 
do saco, Morto/Vivo, 
Corrida da vassoura e 
Cabo de Guerra.E claro, 
as atividades esportivas 
deram um toque a mais, 
gastando a energia 
durante as aulas de 
Capoeira, Karatê, Muay 
Thai e Judô.

Colônia de Férias da SMEL 
é sucesso em Vassouras


